

## Burundi : L'opposition fait une radioscopie du pouvoir CNDD-FDD

@rib News, 21/01/2014 MEMORANDUM DU CNDD SUR LA SITUATION SOCIOPOLITIQUE ET DES DROITS DE L'HOMME AU BURUNDI SOUS LE REGIME DU CNDD-FDD. Par le Département de la communication du CNDD.

Janvier 2014 Introduction Le Burundi est un véritable paradoxe. Habitée par un peuple laborieux et doté de ressources qui, si elles étaient judicieusement exploitées, feraient de ce pays, une terre où il fait bon vivre ; le Burundi a eu le destin tragique d'avoir des classes politiques médiocres et arrogantes. De l'indépendance à nos jours, de la monarchie à la République, des régimes kaki du parti unique au régime « born again » de Nkurunziza, c'est toujours l'incompétence, l'oligarchie, la violence et les massacres, la corruption, l'exclusion, le déni des droits et la misère.

Ce mémorandum a pour objectif de rappeler les souffrances du peuple burundais, de réveiller ceux qui, de bonne foi, s'imaginent qu'au Burundi il n'y a aucune urgence. De dire à ceux qui se donnent bonne conscience en présentant Nkurunziza comme un homme respectable, qu'ils ne doivent plus faire semblant. Il propose aussi une voie de sortie et ouvre un débat pour trouver des solutions à la crise qui n'a fait que trop durer. Après une brève présentation du pays un rappel historique, nous faisons une radioscopie objective du pouvoir du CNDD-FDD, à travers l'analyse de la situation politique, des droits de l'homme, la gouvernance et enfin de la situation socio-économique. Il est montré que nous sommes en face d'un pouvoir illégitime, prédateur et violent ; que la situation politique est tragiquement bloquée, que les droits de l'homme sont bafoués à très large échelle, que la gouvernance a fait place à la loi de la jungle où les plus forts ont tout et le peuple rien. L'échec est donc total comme l'a reconnu récemment le représentant du pouvoir CNDD-FDD aux Nations-Unies. En effet, Mr Hermenegilde Niyonzima a, en juillet 2013, déclaré devant le Conseil de Sécurité ceci : « la pauvreté est devenue si criante que vivre est devenu synonyme de ne pas mourir. Le Gouvernement est à bout de force, à bout de créativité et d'inspiration. ». Il a oublié d'ajouter que tous les maux sont le fait du régime lui-même.

l'intégralité du Mémorandum